

Comenzó el miércoles y, según la tradición oriental, es una puerta a la renovación

¿Quiere cambiar algo en su vida? Este año chino de la serpiente de madera lo ayudará

La serpiente fue el animal favorito en las fiestas del año nuevo chino.

FRANCISCA ORELLANA

El miércoles 29 de enero y por los próximos 15 días, China y Oriente en general celebran su año nuevo lunar, que marca el inicio del nuevo período de la serpiente de madera como símbolo que va a regir todo este 2025. ¿Qué podemos esperar?

El año nuevo lunar es significativo en varios países como China, Vietnam, Corea, y en las comunidades asiáticas del mundo: "Marca el inicio de un nuevo año en el calendario lunisolar chino tradicional, así como el fin del invierno y el comienzo de la primavera, simbolizando un nuevo comienzo y renovación", cuenta el profesor de la Facultad de Historia y del Instituto de Historia de la Universidad Católica, José Miguel Vidal.

"También es un momento de encuentro familiar, en el que se realizan ofrendas y se expresa gratitud por la protección y las bendiciones recibidas. Esto está influido por antiguos ritos de honrar a las deidades y a los ancestros, destacando la importancia de la conexión espiritual y el respeto a las generaciones pasadas", agrega.

Vidal, quien también hace clases para el Programa Académico Interdisciplinar de Estudios de la Religión (PIER UC) y es investigador del Núcleo Milenio sobre los Impactos de China en América Latina (ICLAC), cuenta que en la cultura oriental, cada año nuevo se rige por un animal regente. En 2024 fue el dragón de madera, y en este año es la serpiente: "A diferencia del zodiaco occidental, que se basa en constelaciones, el zodiaco chino se basa en un calendario lunisolar y tiene profundas raíces culturales y mitológicas. Los animales del zodiaco se repiten en un ciclo de 12 años, y dentro de este ciclo de 12 años, cada animal aparece cinco veces en un ciclo de 60 años, cada vez con un aspecto elemental diferente como madera, fuego, tierra, metal o agua".

Son 12 los animales del zodiaco chino, y el que rige a cada persona depende de su año de nacimiento. Por ejemplo, los que nacieron en 1989, 2013 o 2025 están bajo el alero de la serpiente; los de 2002 o 2014 son caballo y los de 1968 o 1992 son mono.

La serpiente

La serpiente de madera se asocia a un año de cambios y de oportunidades para adaptarnos: "El año de la serpiente de madera es visto como una oportunidad para la transformación, la sabiduría y el crecimiento per-



"La serpiente implica dinamismo, sabiduría, ingenio. Todo indica que si uno lo articula bien, debiera irle mejor", explica el sociólogo y teólogo, Rodrigo Larraín.

sonal. El simbolismo de cada animal se interpreta como una tendencia general para el año, más que como una predicción fatalista.", dice.

Sin embargo, indica que en la cultura china la serpiente posee un simbolismo complejo, siendo tanto reverenciada como temida: "Es vista como una deidad creadora y un símbolo de fuerzas misteriosas, pero también como un augurio de peligro y maldad".

No hay que ver este año con malos ojos, dice el astrólogo Pedro Engel: "La serpiente es sabiduría, sobre todo la espiritualidad. Para occidente la serpiente es sanación, por algo los dentistas o médicos usan como escudo el símbolo de una serpiente. La madera es noble y creativa, esa es la tónica", explica.

"El año 2024 fue el fin de un ciclo astrológico en que casi todos los planetas cambiaron de signo, se levantaron muchos velos, salieron muchas verdaderas a la luz. Este año será muy diferente. Conflictos habrá

siempre, pero también habrá cambios que están más orientados hacia un mundo espiritual".

El sociólogo, master en Teología y académico de la Universidad Central, Rodrigo Larraín, agrega que será un año de transformación y búsqueda: "La serpiente implica dinamismo, sabiduría, ingenio. Todo indica que si uno lo articula bien, debiera irle mejor. Debiera ser un año promisorio", señala.

¿Cómo sobrellevarlo?

Para los analistas, la serpiente de madera se toma como una forma de conducir nuestras acciones. Vidal explica que, si bien no todas las personas del mundo oriental siguen estrictamente las predicciones del zodiaco, "muchos sí lo consideran una guía general para sus decisiones".

¿Qué hacer, entonces? Los analistas indican que la mejor manera de afrontar este nuevo año es con flexibilidad.

"Hay que atreverse a los cambios,

a promoverlos no solo a nivel astronómico, sino a nivel interaccional y personal. La idea es que uno haga los cambios no oponiéndose, porque este año quiere que uno cambie, y eso implica no una relación automática, sino que tiene uno que esforzarse por", dice Larraín.

"Actuar en conciencia sobre eso. En qué hay que cambiar y progresar, y puede ir desde el físico, un cambio de trabajo, aprender algo o hasta cambiar el carácter. Es bien macro la idea de cambio", destaca.

Coincide Engel: "En vez de estar esperando lo que la serpiente me trae, hay que pensar en qué puedo aportar yo para un mundo y una sociedad mejor. Hacer un balance, no estar esperando que lo haga alguien de afuera, ese es un trabajo que la serpiente exige, y te da esos desafíos porque también es un cambio de piel. A todo el mundo le va a tocar un gran cambio este año. No hay que resistirse ni agarrarse de lo antiguo, sino ser flexible con lo que la vida me va a traer".

Engel dice que hay algunos animales a los que les irá mejor. "El caballo, la serpiente, el dragón, serán animales que van a tener más bendiciones. No es que a los otros les vaya a ir mal, sino que a éstos les va a ser un poco más fácil".